

茶屋之町 自治会だより



令和7年1月15日号
発行者：茶屋之町自治会
TEL:32-1715

No.70

明けましておめでとうございます。昨年は能登半島地震に始まり、酷暑、豪雨が続ききました。今年はいい年であることを祈っています。（自治会だより編集委員会）

【あしやAP(エリアプラットフォーム)計画】が進み始めました

・・・「30年後の街づくり」を念頭に、地域が主体となり、
行政とともに未来ビジョン策定を行う・・・

★茶屋秋まつり

ビジョンづくりと並行してイベントを計画。10月27日に当該地域全体で「みんなの秋まつり」を開催。茶屋公園で「茶屋之町自治会」が、茶屋さくら通りでは「茶屋さくら通り事業者会」が3年続けて共同で「茶屋秋まつり」を開催。茶屋公園では子どもによるダンスで始まり、自治会の縁日、子ども会のゲーム、協力先の出店に加え、中之町地車の参加で大いに盛り上がりました。今回も町内の事業者の他、多くの皆様からご支援をいただきました。紙面を借りて御礼申し上げます。



左)
子どもによる
オープニング
のダンス



左)
子ども会
のスーパー
ボール
すくい



左)
茶屋さくら
通りの歩道
を活用した事
業者会の出店



上) 中之町地車が
今年も会場を盛り上
げてくれました



上) 自治会ユニフォーム
を新調し好評
防犯活動や今後のイベ
ントに着用する予定



上) 多くの皆さんの
協力により盛況に無事終了

楽しい学び その1／高齢者のスマホ講座

スマホ講座

令和3年9月のスタートから丁度3年経過
参加者累計 241 人を数える

講師役感想(甲南高校生を指導する澤武先生談)【高校生の感想は別紙】

45 回目のスマホ講座です。茶屋之町とは 35 回目となりました。2000 年から始め、のべ 350 名以上の方々が参加されています。

高校 3 年生にとっては最後のスマホ講座となり、皆でスマホ講座の思い出を共有しました。(2024 年 12 月 14 日)

「スマホ講座でお会いした高齢者の方に、玉音放送を聞いた時の話なども聞いてきた。教科書に書いてある内容を生き証人として実際にお話を聞く機会が沢山あったことを感謝している。」

「スマホ講座が、普段なんとなく頭で思っていることを原語化する良いトレーニングの場となった。結果として、自分の表現力を鍛えることができ、いろいろな人と話することが苦にならなくなった」、「家と学校の往復だけでは得られない沢山のものを得ることができた。自分の殻を破ることができた。」

スマホ講座は、高齢者の方に感謝されることが多いですが、高校生も高齢者に感謝していることが沢山あります。その結果、スマホ講座は双方にとって、とても居心地の良い場所になっています。(写真左 3 年生最後の記念撮影)



上) 3 年生、最後の教室の記念撮影



上) 時に雑談交え真剣に取り組んでいます

受講者感想 お名前発表はご本人の承諾をいただいております

(西賀さん談) 総務省の 2023 年の調査によると個人のスマホ保有率は、60 代で 86%、70 代で 64%、ネット利用は 60 代で 78%、70 代で 49%を占め、これからはコミュニケーションツールとして、スマホがもっとも主流になると感じる一方で、私も含めてスマホに苦手意識を持つ人が多いと思います。そんな時マンツーマンで教えてくれるところ、周りの目を気にせずに、甲南高校の生徒さんに、なんでも教えてもらえる場所が茶屋之町スマホカフェです。私にとってスマホの使い方を正しく学ぶ場所としてありがたく感謝です。

(井田さん談) 2 年前にスマホを始めましたが、パソコンも触ったことがありません。何も知らずに始めましたが、難しく、覚えられなく 1 年間は四苦八苦、親切・丁寧に教わり、未だ満足できませんが、これから生きていくにはスマホは大事なのでやる気・勇気・元気で頑張ります。月 1 回の教室が待ち遠しく、今度は何を教わろうかとワクワクします。お世話していただける皆さん、学生さんにも感謝致します。

楽しい学び その2 / 「かつらふくまるの宿題カフェ」

桂福丸さんは11年前から街道寄席にご出演していただいております、当該宿題カフェを開催したいとのご提案を受け、茶屋之町で2回開催。

桂福丸氏談

「かつらふくまるの宿題カフェ」は、『子どもたちに勉強をさせる場』ではなく、子どもの居場所づくりです。友だち同士がふらっと立ち寄り、おしゃべりをしたり、ジュースやお菓子を食べて、ついでに宿題をします(笑)。宿題が終われば、抽選会に参加でき賞品がもらえます。つい数十年前は、各地域に児童館などがあり、放課後にふらっと集まれる場所がありました。社会や地域の事情も変わった今、新しい形の居場所ができればと思っています。目標は、この形を良いと思ってもらう人が増え、各地域に自主的にこのような場が増えていくことです。子どもたちが好きな方、ぜひご自分の地域でやってみてください！



夏休み 茶屋集会所で



11月 西法寺で 高島市長も参加

楽しい学び その3 / 「薬膳」についての講話を聞く



能宗久美子氏 (東洋薬膳研究会会長)

風邪かな？と思ったら鍋料理で身体を温める、柑橘類の絞り汁で、なんきん／玉葱／人参／牛蒡等入った温かい豚汁は便通が良くなる。普段の生活に密着したお話でした。ご興味ある方はお知らせ下さい。講義していただきましょう。

みんなで支える茶屋之町の環境美化

茶屋公園の美化清掃 (毎月第2日曜日)

子ども会の皆さんも親子で参加。
ボーイスカウト、中之町時車の皆さんも。



茶屋さくら通り／鳴御影線清掃



ナルク芦屋 (ボランティア団体) にも3年続けて協力いただきました。11月～12月に計20名の会員が参加し、1時間で車道も歩道もすっかり綺麗になりました。

色々な活動で盛り上がりました

★茶屋クラブ（毎水曜日午後）



左)
正月用に折り紙で
作った羽子板

★みんなで歌おう（12月21日）



上)
唐崎先生の指導とピアノ伴奏で懐かしい曲を
歌った。姿勢も指導を受け気持ちよく歌えた

★第34回街道寄席(11月17日)



場所: 西法寺
出演: 桂福丸さん、桂治門さん

★高齢者スポーツ大会



上) 10月26日 玉送り
茶屋之町から13名参加。当日、参加者
全員が参加した〇×クイズで、茶屋之
町の緑川さんが見事優勝！！

★講話「特殊詐欺防止について」

芦屋警察生活安全課より(10月8日)
振り込め詐欺など動画を交えて詳しく
説明を受けた

今後の予定とお知らせ

★街道寄席（第35回）

- ・日時 2月16日（日）
午後1時半
- ・出演 桂福丸さん、桂治門さん
- ・場所 茶屋集会所
- ・入場 無料

★かつらふくまるの宿題カフェ

- ・日時 2月16日（日）
午前10時～12時半
- ・場所 茶屋集会所
- ・対象小学生～高校生
- ・入場 無料

★茶屋之町のボウサイ

- ・日時 1月26日（日）会場 茶屋公園
午前9時～

外出時に地震にあった時の対処法&火の対処法

雨天の場合は焚き火焼き芋中止 場所は西法寺（茶屋之町 10-8）

- 9:00 茶屋公園で防災のお話
- 9:15 落葉で焚き火と焼き芋
- 9:40 避難所へ移動

安全確認をしながら茶屋公園→精道小学校→川西運動場
（芦屋市が主催する総合防災訓練）に合流

★関西テレビ「今昔散歩」で 放映されました

三八通り、茶屋秋まつり、あしやAP会議
が紹介されました。（下）
YouTube にアップされています。
「今昔散歩」で検索できます。

